

L'apport des zoologistes à la création des stations marines

Patrick Scaps

Maître de conférences, Université de Lille

patrick.scaps@univ-lille.fr

Source de crainte et d'émerveillement, la mer a de tout temps attisé la curiosité des êtres humains. Puis l'homme a commencé à s'affranchir de sa peur ancestrale afin d'explorer le monde puis de l'étudier. Au début du XIX^e siècle des naturalistes se rendirent sur le littoral afin d'en étudier la faune et la flore. Les premières stations marines furent créées principalement par des zoologistes dans le but de faire face aux difficultés rencontrées sur le terrain et aux installations précaires dans des chambres d'hôtels (transport de bacs lourds et encombrants emplis d'eau de mer, manque de place et de flacons, récolte et conservation des organismes vivants problématiques sans compter l'odeur ainsi causée et les remarques des femmes de chambre et des employés de l'hôtel) de ces naturalistes.